
                 雲林縣林內鄉民代表會第 21屆第 7次臨時大會 

             109年 03月 24日 

張主席：張鄉長以及所率領的公所團隊，本會莊副主席、各位代表同仁大家好！今天是 

        本會第 21屆第 7次臨時大會，現在本席宣布會議正式開始。 

張秘書：報告議程今天是要審議公所提案，宣讀案由一（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

農業課長：主席、副主席各位代表先進大家早！本案是中央水保局，針對各縣市山坡地 

          保育利用管理的工作考核，因為雲林縣政府得到第二名，所以將獎金核撥給 

          有山坡地的各鄉鎮市公所，公所將這筆獎金，作為資訊及攝影設備的採購， 

          以上說明請各位代表先進支持，謝謝。 

張主席：進行討論。 

張主席：對於本案還有要討論的嗎？沒有的話，贊成本案通過的請舉手、、、全數通過。 

張秘書：宣讀案由二（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

圖書館館長：主席、副主席各位代表先進大家早安！圖書館向教育部申請公共圖書館升 

            級計畫，核定總經費是新台幣 33萬元整，鄉的配合款是 11萬元，總經費 

            是 44萬元整，經費是用在更新我們圖書館冷氣 2台、投影設備及廣播設 

            備，其餘的經費，是用在新購置的書櫃或書籍架，以備日後購置館藏書 

            時使用，本墊付案請各位代表先進同意，謝謝。 

張主席：進行討論。 

史千桂代表：主席、各位同仁大家早，請問館長；針對設備升級，最近疫情還蠻嚴重的， 



            有沒有包括上學、遠端教學之類？  

圖書館館長：沒有，目前圖書館還不需要遠端線上教學這個部分，目前樂齡的課程，我 

            們依照教育處的指示，到 4月底停辦課程，但是 DOC的部分我們有照常運 

            作，也都有做好防疫的措施。 

史千桂代表：好的、謝謝妳。 

王慶坤代表：請教館長；關於本案本席沒有意見，但本席有個疑慮，補助款是 33萬， 

            自籌款呢？ 

圖書館館長：自籌款是 11萬元。 

王慶坤代表：可是在說明的第二點第一項裡面，自籌款配合 87722元，為何有這個數字 

            的差距？ 

圖書館館長：因為那是至少要 20％，原本我們呈報的經費是 50萬元，後來教育部核准 

            33萬元，要求公所配合款一定不能少於 8萬元，我們做了比例上的調整， 

            為了讓設備更齊全，才會在鄉配合款上增加到了 11萬元。 

王慶坤代表：款項本席沒意見，妳請留步，再請教主計主任；本筆款項花費在這本預算 

            書裡是經常門還是資本門？ 

主計主任：是資本門、設備升級。 

王慶坤代表：本席是問妳編列在預算書的哪個項目？ 

主計主任：資本門的預算本身有編列設備的部分，所以是從購置預算來勻支。 

王慶坤代表：從編列設備勻支？ 

主計主任：對，沒有另行編列。 

王慶坤代表：本席了解、妳請回座。 



圖書館館長：我補充一下；當初我們向教育部申請經費 50萬，也有編列配合款 12萬在 

            預算書裡，後來執行了 11萬，所以並沒有超出預算。 

王慶坤代表：你們的預算本席沒有意見，只是想要了解數字上的差距，以上。 

圖書館館長：謝謝。 

張主席：對於本案還有要討論的嗎？沒有的話，贊成本案通過的請舉手、、、全數通過。 

張秘書：宣讀案由三（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

幼兒園長：主席、副主席以及各位代表先進大家早，本案是雲林縣政府補助辦理鄉立幼 

          兒園的親子教育，總經費 34156元，共分為二場，原訂於 5月份要辦理的親 

          職講座，目前因疫情所致，會延至 7月份舉行，已向雲林縣政府報備，屆時 

          再視疫情狀況行事，以上報告，敬請各位代表先進支持，謝謝。 

張主席：進行討論。 

張主席：對於本案還有要討論的嗎？沒有的話，贊成本案通過的請舉手、、、全數通過。 

張秘書：宣讀案由四（如附提案書）請審議。 

張主席：請提案單位說明。 

社會課長：主席、副主席以及各位代表先進大家早，本提案是本鄉各社區發展協會，均 

          有購置公益性電腦伴唱機置於活動中心，供民眾、長輩、歌唱班使用，但因 

          涉及著作權，必須取得供公開演出權，才可以在公開場合使用電腦伴唱機， 

          由雲林縣政府補助，責成林內鄉公所輔助各社區發展協會後，統一由公所來 

          完成公播權的授權及相關簽約事宜，本提案的金額為 15438元，由雲林縣政 

          府全額補助，敬請各位代表先進支持，謝謝。 



張主席：進行討論。 

王慶坤代表：請教社會課長； 金額 15438元本席沒有意見，這是縣政府簽核的款項？ 

社會課長：是的。 

王慶坤代表：為何上次會議有某個社區，買一部伴唱機要 7萬多元，差距怎如此之大？ 

社會課長：向代表報告；本次的提案最主要是公開演出的授權，跟購買電腦伴唱機的金 

          額不太一樣。 

王慶坤代表：經費我們都沒意見，只是覺得質疑為何在上次會議提到，某社區購買的伴 

            唱機要價 7-8萬，聽說還有 11萬的，這樣的設施是非常好的，差了將近 

            10萬元，類似這種情形送到貴課的話，妳會同意嗎？ 

社會課長：對於代表所提，先前他們是怎麼估價的，我不是很清楚，正常的話我們還是 

          會要求社區，請廠商先估價之後，再送縣政府是否補助這款項。 

王慶坤代表：本案我們沒意見，而且也會予以通過，只因上次會議提到某社區所購買的 

            音響設備的價格，與本案差距將近 10倍，讓人不免有疑慮。 

社會課長：關於電腦伴唱機的採購細項，要看是購買了那些設施？這我不太清楚。 

王慶坤代表：對於本席的提問，妳回答時不用看旁邊，受旁人左右，問妳這些是良心的 

            事情，因為二個類似的案件，差距將近 10倍，讓本席有提出疑慮的地方， 

            妳請回座。 

張主席：對於本案還有要討論的嗎？沒有的話，贊成本案通過的請舉手、、、全數通過。 

        今天會議到此結束。 

       109年 03月 25日 

張主席：張鄉長以及所率領的公所團隊，本會莊副主席、各位代表同仁大家好！今天是 



        本會第 21屆第 7次臨時大會第 3天的會議，現在本席宣布會議正式開始。 

                         臨時動議 

張秘書：進行本日議程－臨時動議 

王慶坤代表：主席、副主席以及各位代表同仁大家早，本席有個問題想要請教張鄉長。 

張主席：王代表；今天的議程是臨時動議。 

王慶坤代表：本席要請教張鄉長的問題，是攸關本會代表同仁的福利，本席曾與本會張 

            主席及莊副主席在某個公開場合，有某位代表說：「張鄉長在上一屆時每 

            年三節都有送禮給每位代表，本屆因本席王某某當選了，所以代表們的福 

            利也都沒有了」。如果真的是這樣的話，大可將本席排除，代表們的福利 

            不可損失。鄉長你不用回答沒關係，只是要讓你知道此事，但是你要記住 

            我講的一句話：「不食嗟來食」，本席不是針對你，而是有某位代表在公開 

            場合這麼說。 

張鄉長：我也藉大會澄清，請問在座的代表先進們，一年三節是誰曾收了我的禮？ 

王慶坤代表：所以本席也說如果是我王某某的關係，可將本席排除，不能影響了其他人 

           的福利，你不用回答沒關係。 

張鄉長：您要看是哪個代表跟您說的？您也可問其他資深的代表，他們收過禮嗎？ 

王慶坤代表：你不用回答，我只是要澄清這個問題，你請回座；接下來要請教秘書，。 

林秘書：主席、副主席以及各位代表先進大家早！ 

王慶坤代表：請問公務車輛是不是秘書室編列的？ 

林秘書：汽、機車都是。 

王慶坤代表：請問主席何和鄉長的座車，你們是不是有輕重的分別？ 



林秘書：請問代表所指的輕重的分別是什麼？ 

王慶坤代表：鄉長的座車 108年保甲式全險 42000元，為何 109年剩下 2萬元？而本會 

            主席的座車，車齡好多年了，也是年保甲式全險 42000元？預算、決算不 

            是大家都看不懂，也不是得過且過，請問機關首長的座車，有沒有到汰換 

            的時候？ 

林秘書：您是說鄉長的座車嗎？ 

王慶坤代表：3675NX。 

林秘書：已屆報廢車齡，但仍使用中。 

王慶坤代表：誰在開？ 

林秘書：司機在使用。 

王慶坤代表：這是鄉長座車。 

林秘書：載著鄉長。 

王慶坤代表：只有載鄉長？現在科技發達，滿街都是監視錄影，妳別睜眼說瞎話，本席 

            今天探討這個問題，是要討論新車如何編列，至今妳還在胡說八道？ 

林秘書：我不懂代表您的意思，鄉長的座車有怎樣嗎？ 

王慶坤代表：本席是說第一保險的問題，為何差距那麼大？ 

林秘書：應該是我們有評估、調查，公務車如果是新車的話，它的保險費用大約是多少？ 

王慶坤代表：本會主席的座車一年編 42000元？在座有二位曾擔任過主席，沒關係定期 

            會再來好好討論。還有 108年有編列禮賓車，那 109年的禮賓車藏在哪個 

            科目裡面？RBH6379那輛車。 

林秘書：不知道王代表今天的主題是要用臨時動議提案，或是用質詢的方式？ 



王慶坤代表：本席現在要知道的是這部車的預算藏在哪裡？妳也不用回答了，妳也難以 

            啟口，請教主計。 

張主席：王代表；我們按照會議程序，今天是臨時動議不是鄉政總質詢，這樣整個議程 

        都亂了。 

主計主任：代表好。 

王慶坤代表：請妳在定期會之前，提供 107、108年度主席、鄉長公務車核銷憑證。 

主計主任：報告代表，請問座車的憑證有包括油料、保險、養護、、、都需要嗎？ 

王慶坤代表：還有維修及油料使用，還有一點；妳要提供相關事證，禮賓車一年編列 

            60萬，一個月等於 5萬元，這對窮鄉僻壤的林內鄉公所而言，代表的提 

            案沒有執行半件，這禮賓車是誰在使用？大家心知肚明。是載了哪一位貴 

            賓，需要動用這麼大的資源？希望妳在定期會之前，提供相關資料給本席。 

主計主任：我這裡只能就業務單位提供給我的部分，再提供給代表。 

王慶坤代表：妳身為主計要對所有的財政把關，這些都沒有把關？ 

主計主任：有派車單，上面會寫事由，這部分可提供。 

王慶坤代表：好，俟定期會再深入探討，妳請回座，請教政風室主任；你到林內鄉公所 

            4個多月，第一天來了以後就表現得非常好，林內鄉公所的狀況你不瞭解， 

            本席要求你在 5月份定期會之前，提供上一任林內鄉路口監視器弊案內 

            簽、驗收人員的正式公文。 

政風主任：請問代表所說的監視器弊案，政風室有查辦嗎？ 

王慶坤代表：政風室有沒有查辦，本席不知道，本席要的是內簽和驗收，這種爭議案件 

            不可能在短期間 10年或 5年銷毀，至少要 25 年才能銷毀，你慢慢準備， 



            定期會之前先交給本席。 

政風主任：請問代表要的是當時的簽辦，或是當時的核銷資料？ 

王慶坤代表：是誰簽辦核准的。 

政風主任：好的。 

王慶坤代表：定期會之前先交給本席，謝謝。 

張主席：請各位代表按照議事程序，今天是臨時動議不是總質詢，請多多合作。 

史千桂代表：請問圖書館館長；本席不是要質詢你，而是最近疫情嚴重，台灣大學及北 

            部幾所大學都可能會採取遠距教學，昨天看到設備更新這案，如果有些學 

            生必須要遠距教學，而家裡又沒有電腦，可以到圖書館來使用電腦做遠距 

            教學嗎？ 

圖書館館長：跟代表報告；圖書館是有平板、筆電的借用服務。 

史千桂代表：可能的話請你們研究一下，他們可能有一些特殊的設備或 APP，跟大學先 

            做聯繫。 

圖書館館長：要先看這所大學所使用的是什麼軟體？有需要的話來圖書館，我們再予以 

            協助。 

史千桂代表：好的謝謝。 

史千桂代表：有關「本鄉境內濁水溪河岸有業者設置太陽能發電，建請函轉相關單位， 

            提供廠商相關資料」案。 

決議：照原案通過  

張主席：各位代表還有要建議的嗎？沒有的話，感謝大家這三天的列席，所有的議案也 

        都審議完畢，本會第 21屆第 7次臨時大會到此結束，散會。 


